
Rapport moral saison 2022 2023 

 

C’est la première saison complète que nous avons vécue ensemble depuis 2019. Cette 
coupure due en partie au confinement a engendré des situations complexes à rattraper, en 
particulier vis-à-vis de nos partenaires institutionnels. 

En effet d'autres comités on réussit à maintenir un peu d'activité pendant le confinement ce 
qui n'était absolument pas le cas pour notre comité. Se rajoute à cela l'absence longue de 
l'ancien président.  

Nos partenaires institutionnels nous ont quasiment rayé de leur liste de contacts. 

Parmi les priorités, il nous a donc fallu reconquérir tous ses contacts ce qui a pris beaucoup 
de temps et d'énergie. En parallèle il nous a fallu assurer également les missions habituelles 
du comité, c'est-à-dire l'organisation des compétitions qui sont de notre ressort. La 
fédération nous a également sollicité sur un certain nombre d'opérations dont on détaillera 
les résultats dans le rapport d'activité que nous présentera Stéphane. 

Parmi ces missions il y avait essentiellement les compétitions jeunes et scolaires, La Coupe 
Loubatière et les compétitions en lien avec la Ligue. 

Le secteur féminin nécessitait aussi une reprise des activités à destination de ce public, ce 
que nous avons réussi à faire, je pense, de manière efficace avec entre autres l’organisation 
d’un premier tournoi Caïssa et d’un stage réservé aux joueuse encadré par la GM Deimante 
Cornette. 

La fédération a développé la pratique des échecs en lien vers les écoles grâce à l'opération 
class’échecs qui a été un succès phénoménal dans beaucoup de départements dont la 
Gironde. La fédération a offert une dizaine de kits à des écoles girondines et le comité en a 
financé une cinquantaine supplémentaire afin que le jeu d'échecs se développe en temps 
scolaire. Nous avons eu un contact avec l’ Inspecteur chargé du sport au sein de la DSDEN , 
contact qu'il faudra renouveler prochainement.  

D'autres écoles et d'autres établissements ont sollicité également l'aide du comité pour le 
financement des kits (80€), malheureusement l'état de nos finances ne nous permet pas de 
répondre favorablement à toutes les demandes. 

Cette opération class’échecs a entraîné une augmentation significative des compétiteurs 
scolaires ; nous avons largement dépassé les 600 joueurs pour la phase départementale du 
championnat scolaire. Ceci a également entraîné de grosses difficultés pour l'organisation de 
la phase académique qui se déroule depuis quelques années à Bordeaux.  

J'en profite pour remercier les organisateurs de ses compétitions pour lesquelles une telle 
organisation devient un véritable casse-tête. Et cela n'est pas fini car on peut s'attendre à ce 
que le nombre de compétiteurs continue à augmenter dans les années à venir.  

Se rajoute à cela les difficultés croissantes à trouver des salles et en particulier des salles 
gratuites pour ces championnats. Je pense qu'on peut d'ores et déjà oublier l'idée de faire un 



gros rassemblement avec l'ensemble des jeunes ce qui aurait pu avoir un impact très 
intéressant auprès des médias. On va continuer à chercher.  

Pour permettre ces compétitions il nous a fallu aussi investir dans l'achat de matériel. Hélas 
nous n'avons pu qu'acheter 85 pendules pour environ 3000€ mais l'état de nos finances ne 
nous a pas permis d'acheter les jeux nécessaires et qui vont nous manquer. Il faudra le 
prévoir dans les dépenses des années à venir.  

D'autres difficultés qui viennent malheureusement fragiliser notre proche à venir, à savoir le 
peu de subventions avec lesquelles nous pouvons travailler cette année.  

En effet la demande ANS pour le secteur féminin n'a pas été validé, la demande FDVA 2  n'a 
pas non plus été validé pour un petit souci d'écriture.  

Cela représente donc un manque d'environ 6000€sur notre budget de cette saison. Bien sûr 
cela aura un impact sur nos dépenses, nous aurons à faire des économies. Cela vous sera 
présenté dans le budget prévisionnel pour 2023 2024.  

Malheureusement notre saison se termine sur un événement dont tout club, tout comité, 
toute ligue ou toute fédération aimerait bien se passer. J'ai eu début juillet, un coup de 
téléphone du SDJES, ou pour être plus précis, du responsable de la cellule qui gère les 
dérives dans le monde du sport. Monsieur Martinez, responsable de cette cellule m’a en 
effet informé qu'un membre d'un club girondin, également arbitre, venait d'être incarcéré 
pour des faits de pédopornographie. Une enquête administrative est en cours pour laquelle 
j'ai été interpelé mais également l'enquête judiciaire.  

Vous connaissez tous mon attachement pour la lutte contre toutes les dérives dans le milieu 
sportif. L’année dernière au mois d'avril le bureau du comité avait organisé une première 
formation sur les agressions sexuelles et les valeurs de la République dans le Médoc avec 
l'aide du CDOS 33. Ces formations devaient se continuer. C’ était prévu pour la saison 2023 
2024. On va devoir revoir la baisse la qualité d'accueil pour ces formations (ce ne sera plus 
dans un château) mais on va essayer de les réaliser malgré l'état de nos finances. La CAF 
Gironde retiendra peut-être notre demande sur l'axe « valeurs de la République » et sur la 
lutte contre la radicalisation en particulier avec une aide financière d'environ 1500€. Nous 
n'aurions donc plus que l'autre partie à financer.  

 

Un autre aspect me chagrine particulièrement. C'est celui de l'investissement de chacun 
d'entre nous au bon fonctionnement administratif du comité. Je comprends bien que chacun 
est déjà très investi dans beaucoup de secteurs, mais l'engagement des uns et des autres au 
redémarrage des activités du comité se voulait réellement collaboratif. Or il nous faut 
reconnaître aujourd'hui qu'il est de plus en plus difficile de réunir l'ensemble des acteurs 
pour nos réunions du comité directeur. Nous travaillons régulièrement avec à peine la moitié 
des membres, voire moins. Et bien sûr cela devient donc de plus en plus difficile pour ceux 
qui continuent leur investissement pour le bon fonctionnement du comité. Je compte sur 
chacun pour remédier à cette situation et faire en sorte que le travail soit supportable pour 
ceux qui s'investissent réellement. J'en profite bien sûr pour remercier profondément, en 
particulier le trésorier du comité Alain et le secrétaire Stéphane.  



Je remercie également chaleureusement tous ceux qui essaient de nous aider à organiser les 
compétitions départementales à savoir les compétitions pour les jeunes les scolaires et la 
Coupe Loubatière.  

Nous essaierons de mener à bien ces activités et celles qui s'y rajouteront cette année à 
savoir : 

• la constitution d'un groupe de travail pour réaliser un document dans le cadre de la 
lutte contre la radicalisation 

• ce même groupe de travail pourra aussi essayer de réaliser un document pour la lutte 
contre les autres dérives dans notre sport 

• pour constituer ces groupes de travail je demanderai à ce que une formation 
obligatoire avec l'aide du CDOS33 concerne au moins un élu de chaque club ainsi que 
pour tous les animateurs et entraîneurs rémunérés par le CDJE 

• nous avons été sollicités pour participer à une opération nationale intitulé le 
« parcours du goût » à destination de jeunes déscolarisés ou en rupture avec la 
société qui vont concourir pour des réalisations culinaires avec des chefs étoilés 
prestigieux. Le CDJE sera présent pour animer un stand autour des 4 thématiques 
suivantes ;  les échecs en milieu scolaire, la pratique féminine, la pratique pour 
handicapés et la relation intergénérationnelle. Ces animations se dérouleront les 17 
et 18 novembre au parc des expositions. Vous êtes tous invités à venir jeter un coup 
d'œil 

• nous essaierons également de maintenir un stage réservé aux féminines malgré nos 
difficultés financières. La qualité de l'accueil pourrait être revue légèrement à la 
baisse.  

 

La question se pose également quant à la participation financière pour les droits d'inscription 
pour les compétitions jeunes et scolaires. Je vous propose d’en débattre et d’étudier sous 
quelle forme cela pourrait se faire (une somme par joueur, une somme par établissement ou 
par club, autre ….). Une décision est d'ores et déjà prise quant aux sommes dépensées 
habituellement pour les récompenses (habituellement plus de 2000€). Nous n'en achèterons 
cette année que les coupes pour récompenser les meilleurs, nous ne pourrons plus offrir une 
médaille à tous les participants comme cela se pratiquait habituellement.  

Le CD JE participera encore cette année à la semaine des mathématiques au mois de mars.  

J’espère aussi que les secteurs handicap et féminin retrouveront un peu plus d'opérations 
pour lesquelles le CDJE pourra s’investir.  

 

Le président 

 


